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2019年籃球世界盃將在中國的北京、廣州、上海、武漢等八座城市舉行，
屆時將有包括中國隊在內的32支球隊參賽。
姚明說，作為世界最高水準的籃球賽事，世界
盃在中國舉辦將是一個非常好的契機，能推動
籃球運動在社會各個層面的發展。
「武漢是塊寶地。」姚明說，2011年在武

漢舉行的男籃亞錦賽，中國隊奪冠拿到倫敦奧
運會的入場券。武漢作為主辦城市之一，無論
是進行吉祥物評比還是世界盃比賽，都將促進
籃球文化的發展。
針對近年來中國籃球一系列的改革，姚明

說，將國家隊分為紅隊藍隊，就是大國家隊概
念，希望盡可能把面鋪得更廣一些，達到看得
更清楚、選擇更謹慎的目的。包括CBA全明

星賽上出現CUBA球員，目的是希望提升大
學開展籃球的熱情，未來能從CUBA走出更
多的籃球好苗子。
「經過2016年里約奧運會之後，中國男籃

進行了一些改革、改變，希望這些改變能帶來
積極的效果，希望2019年（中國男籃）能在
家鄉父老面前有所表現。」姚明說。

先確定適合體系與更多行業合作
對於中國籃球發展更適合哪種體系，姚明

說，他小時候中國籃球有北派和南派兩種風
格，北派是高舉高打，南派是小快靈。這都是
按照地域、身材條件等因地制宜發展出來的，
「所以當我們選擇發展道路的時候，首先要確
定自己適合什麼，我們有什麼條件，不急着去
決定什麼，來回搖擺只會到最後事倍而功
半。」
未來如何讓更多年輕人能喜歡籃球？姚明

答道，年輕人的愛好是多樣性的，比如喜歡電
競等都有其必然性，這需要我們更多思考。因
為現在籃球運動所面臨的競爭，不僅只是體育
界內，某種程度已經是全行業的競爭。
「但除競爭之外，（不同行業之間）更多

的也是合作。」姚明說，我們會讓籃球比賽舉
辦得更多，從剛過去的全明星賽就可以看到，
現在籃球和文藝界，包括學校之間更多是合
作，「通過合作的方式，讓孩子能在同一平台
上學到更多東西。」 ■新華社

2019 年國際
籃聯籃球世界盃
組委會日前在武
漢公佈，夢之
子、速虎、球球
三個候選吉祥物
入圍投票環節。
球迷可登陸籃球
世界盃中文官網
投票。
據賽事組委
會介紹，前期組
委會徵集到數百
份吉祥物設計作
品，經過篩選與評審，最終選定十件作品作為入圍作品。由國際籃
聯、籃球世界盃組委會、中央美術學院專家組成的評審團對十件作品
進行評選，最終選定三件吉祥物作品入圍最終投票環節。
入圍的夢之子、速虎、球球三個候選吉祥物，分別是小鹿、老虎、
獅子的卡通形象。國際籃聯體育競賽部主任伯格薩夫耶夫說，要感謝
提交了幾百件出色吉祥物的作者們，「我們相信，球迷們會為2019
年籃球世界盃選出最好的吉祥物。」
2019年國際籃聯籃球世界盃將在北京、廣州、上海、武漢等八座城

市舉行，屆時將有包括中國隊在內的32支球隊參賽。中國籃球協會
主席姚明表示，3月中旬，組委會將結合網絡投票結果與評審團的建
議，確定賽事吉祥物最終設計方案，並將在北京正式發佈。■新華社

2019年籃球世界盃
三個候選吉祥物出爐

陳可辛執導下半年開機

中國女排 將拍成電影

港超球隊陽光元朗昨日宣佈，從理文借用
黎耀昌至今個球季完結。黎耀昌在上季季中
由南華外借到理文流浪，今季續効力理文，
並在季初獲委任為副隊長。不過，這位翼鋒
球員傷患甚多，今季亦少有為理文上陣，故
昨日起外借到元朗，將繼續穿起12號球
衣。元朗將於周六與東方龍獅爭奪高級組銀
牌冠軍，但黎耀昌因為此前曾為理文在高級
組銀牌上陣，故他不能在該仗為元朗上陣。

卓耀國北上中甲隊試腳
另外，港超球隊標準流浪前鋒卓耀國，日

前乘機前往昆明，到正於當地冬訓的內地中
甲球隊試腳。卓耀國日前在社交網站上載了
一張機場候機室的照片，外界推測這名獲多
支內地球隊垂青的港腳，準備北上發展；對
此，流浪總監李輝立亦證實會方已讓卓耀國
放假到昆明試腳。據悉，卓耀國這次是獲一
支北方的中甲球隊垂青，該隊目前正在昆明
冬訓。 ■香港文匯報記者梁啟剛

陽光元朗借用黎耀昌

香港文匯報訊（記者曾萍廣西報道）昨
日，在「2018格力．中國盃國際足球錦標
賽」廣西媒體溝通會上，萬達體育中國公司
足球部領導對本屆中國盃賽事作了詳細的介
紹。目前，中國隊的世界排名為亞洲第6，
而將於四月份進行的2019亞洲盃抽籤儀式
上，除了東道主阿聯酋隊，亞洲排名前5的
球隊將成為種子球隊。而「中國盃」作為國
際足協A級賽事，參賽國家隊可獲得國際足
協正式積分，為此，據專業人士分析，「中
國盃」將成為中國隊能否獲得亞洲盃種子隊
資格的關鍵戰役。
分析表示，為實現主帥納比衝擊亞洲盃冠

軍的目標，本屆「中國盃」國足定當全力出
戰。鄭智、馮瀟霆、郜林、武磊等主力不出
意外將會悉數亮相，而老隊長鄭智，也極有
可能在「中國盃」上完成自己在國家隊的第
100場比賽。

國足亞洲盃種子資格
「中國盃」將成關鍵戰

將於2019 年在中國

舉行的籃球世界盃日前在武漢

發佈候選吉祥物。參加這項活動的

中國籃協主席姚明接受記者採訪時表

示，舉辦籃球世界盃將給中國籃球發

展注入「強心劑」。中國籃球經過

前期一系列改革、改變後，希望

能帶來積極效果。

■國足老隊長鄭智。 中新社

■《中國女
排》將由香
港導演陳可
辛執導。

法新社

昨日舉行的印尼羽毛球大師賽，國手林
丹在男單首圈以局數0:2不敵泰國球手旺
差倫；至於港將伍家朗同樣首圈出局，而
另一港將黃永棋亦首圈畢業。
另外，昨日舉行的東南亞職業籃球聯

賽，香港東方以104:81擊敗印尼泗水騎
士，續居榜首。 新華社

■中國女排將
拍成電影。

新華社

■黎耀昌(左2)被陽光元朗借用。
陽光元朗供圖

林 丹 出 局

■入圍吉祥物的「球球」、「速虎」、「夢之子」
(從左至右)。 新華社
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中國隊中國隊((右右))在內的在內的3232支球隊參賽支球隊參賽。。 新華社新華社

■近年來中國籃球一系列的改

革，包括CBA全明星賽上出

現CUBA球員。
新華社

■中國籃協主席
姚明。 新華社

中國國家體育總局日前召開座談會，就拍攝以中國
女排為主題的電影進行工作會談。據報道，電影《中
國女排》拍攝工作座談會日前在國家體育總局召開。
國家體育總局副局長趙勇，國家新聞出版廣電總局副
局長、電影局局長張宏森，香港導演陳可辛，編劇張
冀和有關部門以及電影製作方等相關人員參加會議。
會議確定，電影《中國女排》將於2018年下半年開
機，2019年10月作為內地國慶節獻禮片開播。
趙勇指出，國家體育總局將為中國女排電影創作提
供全面保障，用藝術講好體育故事，讓《中國女排》
成為體育電影史上一座豐碑，凝聚起中華兒女實現中
國夢的強大力量。張宏森則表示，中國女排影視題材
創作充滿魅力，也充滿挑戰。國家新聞出版廣電總局
也將整合資源，形成合力，為體育影視創作提供服
務。此外，影片將由香港導演陳可辛執導，張冀擔任
編劇，主要反映中國女排的奮鬥歷程和頑強拚搏、為
國爭光的故事，也是一部見證新中國體育改革40年
的力作。
據悉，此前中國女排的故事也曾被寫成文學作品、搬
上過大熒幕。2008年，中國拍了一部名為《排球女

將》的電視劇為北京奧運會獻禮，不過沒有引起太大反
響。而此次中國女排要拍成電影的消息傳出後，球迷
紛紛議論起來，都認為選演員難度很大。尤其是中
國女排功勛教練、中國體壇傳奇人物郎平，由誰來
飾演更是令人期待。 ■香港中通社


